

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan prosedur pengembangan media dan uji kelayakan terhadap produk pengembangan media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat di SDN Tembong 1 Kota Serang, dapat dipaparkan kesimpulan sebagai berikut :

1. Penelitian ini menggunakan metode penelitian *research and Development* atau R&D dengan prosedur pengembangan model ADDIE (*Analysis, Design, Development, Implementation, Evaluation*). Pengembangan ini menghasilkan bahan ajar berupa media gambar yang dibukukan dengan ukuran kertas B5. Produk ini menjelaskan tentang pengertian shalat, syarat wajib shalat, syarat sahnya shalat, rukun shalat, hal-hal yang dapat membatalkan shalat, gerakan-gerakan shalat dan tata cara pelaksanaan shalat. Media ajar ini dibuat agar memudahkan pengguna untuk mempelajari materi shalat terkhususnya pada gerakan shalat yang baik dan benar. Peneliti memuat gambar yang jelas mengenai gerakan shalat serta penjelasan bagaimana gerakan shalat yang benar, posisi tangan saat takbir, posisi tangan saat bersidekap,

posisi tangan saat sujud, posisi kaki saat tasyahud awal dan tasyahud akhir.

2. Berdasarkan kelayakan produk, bahan ajar ini telah divalidasi oleh beberapa ahli. Hasil validasi produk ini memiliki tingkat kevalidan dan kekayaan yang tinggi berdasarkan hasil penilaian dari validator ahli dan penilaian peserta didik kelas III SDN Tembing 1 Kota Serang sebagai pengguna. Hasil uji coba pengembangan media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat memiliki tingkat kelayakan tinggi, berdasarkan ahli materi diperoleh hasil sebesar 73% yang artinya bahan ajar media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat ini baik dan layak untuk digunakan. Berdasarkan hasil penilaian ahli media, hasil yang diperoleh sebesar 87% yang artinya bahan ajar media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat ini sangat baik dan layak untuk digunakan. Berdasarkan penilaian praktisi pembelajaran, hasil yang diperoleh sebesar 95% yang berarti bahan ajar media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat ini sangat baik dan layak untuk digunakan. Dan berdasarkan hasil penilaian uji coba lapangan oleh peserta didik, hasil yang diperoleh sebesar 96% yang artinya bahan ajar media

gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat ini mendapatkan kriteria sangat baik dan layak untuk digunakan.

B. Saran

Penggunaan media gambar pada pelajaran Pendidikan Agama Islam materi shalat ini diharapkan dapat menunjang pembelajaran Pendidikan Agama Islam di SDN Tembong 1 Kota Serang atapun bagi masyarakat umum. Ada beberapa saran yang berkaitan dengan penggunaan media gambar pada materi shalat ini. Saran-saran tersebut adalah sebagai berikut :

1. Bagi guru yang tertarik ingin mengembangkan media gambar pada pembelajaran shalat ini, maka yang harus diperhatikan adalah gambar yang menarik dibagian latar belakang dan dibagian materi dan gambar-gambar yang menarik yang dapat menarik perhatian peserta didik agar peserta didik senang melihat gambar-gambar yang digunakan dan pelajaran yang diajarkan langsung melekat di ingatan peserta didik.
2. Bahan ajar media gambar ini disarankan disebar luaskan secara umum, karena sangat bermanfaat untuk menunjang pengetahuan mengenai shalat terkhususnya gerakan shalat yang baik dan benar/keterampilan shalat.

3. Hasil pengembangan ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi tambahan dalam pembelajaran materi shalat.
4. Hasil pengembangan ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi tambahan dalam pengembangan media ajar selanjutnya.